



Soyons reconnaissants !

Méditation du Général Brian Peddle : « Je rends grâce à mon Dieu, toutes les fois que je me souviens de vous, ... » (Philippiens 1:3).

Au cours de ces derniers mois, COVID-19 a déclenché une vague d'anxiété et de peur. Mais cette pandémie a également suscité un remarquable élan de gratitude. Ce qui a commencé par des expressions spontanées de remerciement sur les balcons italiens a fini par embraser le monde. Les premiers intervenants passent devant les hôpitaux, feux clignotants et sirènes hurlantes; des mots sont collés aux fenêtres pour remercier les voisins ; les clients laissent des cartes de remerciement aux employés des épiceries; et des murs numériques permettent aux personnes reconnaissantes d'exprimer leur gratitude, là où la distance doit encore être respectée. L'une des caractéristiques remarquables de cette pandémie a été ce tsunami de gratitude.

Je me permets de poser une question aux parents : « Vous souvenez-vous avoir enseigné à vos enfants l'importance de dire merci ? » Lorsqu'un ami a offert un bonbon à votre fils, vous êtes probablement resté là pour l'inciter à dire « merci ». Lorsque votre fille a déballé l'un de ses cadeaux d'anniversaire, vous avez probablement attendu avec impatience qu'elle dise « merci » à ses amies. Puis arrive le jour magique où votre enfant exprime ses remerciements sans être coaché. Vous avez alors souri. Cependant, de nombreuses cultures dans notre monde ont perdu la capacité d'exprimer leurs remerciements. Cela est dû, en partie, au fait que nous avons virtuellement mis des étiquettes de prix sur pratiquement tous les biens et services. Et lorsque nous payons pour quelque chose, nous ne voyons pas la nécessité d'exprimer nos remerciements. Vous êtes-vous déjà assis dans un restaurant et avez vu des clients reconnaître à peine le travail des serveurs ? Ils prennent notre commande et apportent la nourriture à la table sans que nous leur exprimions le moindre remerciement. Il ou elle est payé-e pour ce service. Pourquoi les remercier ? C'est leur travail.

La gratitude est au cœur de la foi chrétienne. De son propre confinement, l'apôtre Paul écrit à la jeune Église de Philippi. Cette ville se trouve sur une voie importante de l'Empire romain. Paul s'y est rendu en réponse à une vision, et y a implanté une église. Avec peu de moyens pour les soutenir culturellement, Paul les remercie pour leur participation à l'Évangile. Ils gardent Paul dans leur cœur, et il est submergé par leur sollicitude. Au début de sa lettre, il leur dit : « Je rends grâce à mon Dieu, toutes les fois que je me souviens de vous, ... » (Philippiens 1:3-11). La gratitude marque la foi chrétienne, car le don du salut offert par Dieu ne peut être réduit à un bien de consommation. L'attitude de gratitude reconnaît que Dieu est un Dieu qui donne gratuitement. La Bible appelle cela la grâce. Ailleurs, Paul l'appelle « la grâce surabondante de Dieu » (2 Corinthiens 9:14).

À leur manière, les expressions de reconnaissance de notre monde en cette période de COVID-19 admettent une telle grâce. Les employés d'épicerie sont payés, mais nous savons qu'il y a quelque chose de plus ; les travailleurs de la santé sont payés pour leurs services, mais leur engagement va au-delà des salaires. La réponse appropriée à la grâce est la gratitude, à la fois envers les personnes et envers Dieu.

Ici, au Royaume-Uni, nous avons été émus par l'histoire d'un officier militaire, le capitaine Tom Moore. Cet officier qui a servi pendant la Seconde Guerre mondiale a voulu exprimer ses remerciements aux travailleurs de la santé publique en Angleterre, et a donc décidé de faire 100 tours à pied du jardin de sa fille. La particularité de cette promenade est que Tom l'a accomplie à l'approche de son 100e anniversaire. Tom a parcouru ces boucles pour exprimer ses remerciements. La réaction en Grande-Bretagne a été tout à fait remarquable, un tsunami de gratitude envers e désormais colonel Tom Moore.

Lorsque je regarde notre Armée du Salut internationale, je vois de nombreux actes de sacrifice en réponse au COVID-19. Les salutistes expriment la grâce de Dieu dans ce monde anxieux. Pour cela, je rends moi aussi grâce. Alors que nous vivons cette pandémie, il est également clair que des collègues, des amis et des étrangers risquent leur vie pour veiller à la santé et à la sécurité de notre monde. Que notre communauté salutiste constitue une voix forte dans la chorale mondiale de gratitude !

Auteur

Général Brian Peddle

Publié le

11.5.2020